



Acuerdo nuclear de Irán mueve tablero geopolítico de Medio Oriente

La República Islámica posee la cuarta reserva petrolera del mundo y un PIB de 400 mil millones de dólares; Israel y Arabia Saudí, unidos en oposición al pacto; Bruselas y Asia, de regreso en Teherán.

La visita realizada el domingo a **Teherán** por el vicescanciller federal y ministro de Economía de Alemania, **Sigmar Gabriel**, que se convirtió en el primer funcionario occidental que arriba al país después del **acuerdo nuclear** alcanzado entre el **Grupo P5+1 e Irán**, corrobora que el tablero de **Oriente Medio** cambiará por el potencial de la antigua Persia, con 80 millones de habitantes, una superficie que casi triplica a la de Texas, la cuarta reserva petrolera mundial, así como la segunda de gas natural, y un PIB que suma 400 mil millones de dólares anuales.

Aunque se abrió una prueba de 60 días con la revisión legislativa norteamericana del Acuerdo Integral de Acción Conjunta suscrito en Viena por **Estados Unidos, China, Francia, Gran Bretaña, Alemania y Rusia** con **Irán**, mientras que las sanciones no vinculadas al programa nuclear continúan, ha sido optimista la reacción de los mercados e inversionistas, al destacar que el futuro aumento de las **exportaciones de hidrocarburos iraníes** presionará a la baja los precios y será una alternativa para que la Unión Europea reduzca su dependencia del gas ruso.

Capital Economics, en Londres, resaltó que el **PIB** de Teherán crecería de **seis a ocho por ciento** en los próximos años. “Todo está en su lugar para ello. Irán tiene infraestructura, instituciones y educación. Dispone de mucha gente preparada que regresará si las sanciones son levantadas”, afirmó a su vez Dominic Bokor-Ingram, asesor de la firma británica Charlemagne Capital.